



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#31/ 'EMOR - "DI / ORDENAA"

'EMOR - Levítico 21:1-24:23

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el Autor Divino nos quiso comunicar. Este mensaje fue realizado por medio del escritor humano con el uso del lenguaje e idioma hebreo con todos los modismos y figuras de esta lengua.

Conocer la exactitud del texto nos acerca en gran manera al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

BIBLIA TEXTUAL (BTX)

Levítico 21:5 No hará tonsura en su cabeza, ni rasurará el borde de su barba, ni se harán sajaduras en su cuerpo.

- ❖ ¿Qué significa esta prescripción?
- ❖ El sacerdote de Dios, tenía prohibido rasurarse o quitarse la zona de la patilla en particular. Por qué? Primeramente para que se distinga como varón y también, aunque puede no ser la razón definitiva, la persona que perdía el cabello de esa sección era asociado con **Tzará'at**.
- ❖ Toda persona afectada por lepra tenía entre las marcas evidentes, la caída del cabello en este lado de su cabeza, así que para evitar que el sacerdote fuera identificado como leproso, estando inhabilitado, nadie podía acercársele. Razón por la cual fue dada esta prescripción. La función del sacerdote era la de ser intermediario entre Dios y el hombre.
- ❖ Si notamos, los monjes católicos ignorando la instrucción, se rapan justamente esta zona de su cabeza, en directa oposición al mandamiento. Es hasta profético porque en ese entonces no existía el católico, pasaron más de dos mil años antes de que lo hicieran, la rebeldía humana: Curiosamente, lo contrario a lo que Dios dijo.
- ❖ Recordemos que la intención del sacerdote en Israel era el ser persona reconocible por su forma de vestir, por el corte de su cabello, señales que incluían todos los detalles de la vida. Tenía que ser identificado como intermediario ante Dios alguien a quien el pueblo se podía acercar para conectarse con `Elohim. Como dice el apóstol Pablo **2 Corintios 5:20** "... como si Dios clamase por medio de nosotros, Reconciliaos con Cristo... Las personas podían reconocerlos y pensaban: Este es un sacerdote, es un levita, un representante, ministro de Dios aquí en la tierra.
- ❖ Hoy la rebeldía humana no quiere aceptar que Dios se mete en la vida personal, la Escritura **1 Corintios 6** dice "porque no sois vuestros", nuestros cuerpos no nos pertenecen, son una adquisición divina. Somos de Su Propiedad.

- ❖ En últimas el propósito de esto es que seamos luz para los que están en tinieblas, nuestra función básica y primordial; ser un soldado disponible. Así como cuando las personas buscan identificar a un médico o paramédico en medio de una emergencia, así los sacerdotes de 'Elohim deben ser reconocidos para que las persona sepan que en ellos se puede encontrar consejo de Dios para sus vidas porque se identifican como de Su propiedad.
- ❖ La instrucción continua: ni rasurará el borde de su barba, ni se harán sajaduras en su cuerpo.
 - Curiosamente a las personas con Tzará'at, se les rasuraba la piel.

Levítico 21:5 No hará tonsura en su cabeza, ni rasurará el borde de su barba, ni se harán sajaduras en su cuerpo.

- En este contexto los rasguños eran la expresión del dolor, algunas personas inclusive se arrancaban la barba y el cabello, excesiva tristeza, de duelo por un muerto. En términos del Nuevo testamento se entiende **1 Tesalonicenses 4:13** Tampoco queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no os entristezcáis como los otros que no tienen esperanza.
- Diciendo específicamente a los sacerdotes, que ellos no podían lacerarse, teniendo más conocimiento que los de afuera. Si esta practica no estaba bien que lo hiciera Israel, muchísimo menos los sacerdotes. Hay esperanza en la resurrección.
- Hijos sois de YHWH vuestro Dios; no os sajaréis, ni os raparéis a causa de muerto. **Deuteronomio 14:1**
- Parte de las costumbres de los habitantes de Canaán era la expresión exagerada ante el "duelo" por los muertos, sajiéndose la piel. Era una cultura sobrecargada al expresar la aflicción producida por el duelo de un ser querido.
- Expresiones exageradas de duelo por la perdida de un ser querido, indica desconocimiento de la esperanza de la resurrección. Estas expresiones no le son permitidas a Israel.
- Tácitamente se está expresando: No vas a hacer lo mismo que hacen los incrédulos, porque tu tienes el conocimiento de la Toráh, ellos no.
- La Santidad implica el aspecto práctico, con prescripciones, en todas las áreas de nuestra vida: la vida en el santuario, la dieta, las relaciones interpersonales, la vida sexual pura, etc.
- No hay ninguna esfera de nuestra vida que no sea incluída en la santidad que Elohim demanda de nosotros.

Levítico 21:6 Santos serán para su Dios, y no profanarán el nombre de su Dios, porque ellos son los que presentan las ofrendas ígneas a YHWH, el pan de su Dios. Por esto han de ser santos.

- ❖ Aquí está la razón para las prescripciones anteriores.
- ❖ Porque tú eres santo – distinguido – no te portas como el resto.

- ❖ Esta Parashat recalca una y otra vez la frase: **Y no profanaran el nombre de su Dios.**
- ❖ No Solamente Qadosh, - distinguidos ante los ojos de la gente – sino Qódesch – santos – en nuestro interior, es la fuerza que nos impulsa sea el ser santos.
- ❖ Somos piezas de santidad como las demás piezas del santuario. Somos Qódesch, Dios nos llama Qódesch. Esa santidad que emana de Dios.
- ❖ La expresión profanar, se repite muchas veces en esta porción.
- ❖ La idea de profanar es “perforar”, la idea general es “descompletar” algo.
- ❖ Cuando una persona moría y se le separaba la cabeza del cuerpo, se descompletaba la unidad de su cuerpo, se decapita en hebreo se llama **Jalal (ללל)** que deriva de la misma raíz de profanar/descompletar, algo que está incompleto es profanado, se rompió la unidad.
- ❖ La ilustración gráfica de un objeto perforado, el trozo faltante mostrando la ruptura de la unidad así la idea del tabernáculo es Unidad, no podía faltar ninguna de sus partes, no podía haber brecha en ninguna de sus partes, entre una y otra de sus cortinas, entre sus tablas. Etc.
- ❖ La anterior metáfora utilizada para comprender que la orden de Hashem era que no se iba a descompletar el Nombre de Dios: Significa que **Dios ha invocado Su Nombre sobre Nosotros** y nosotros ahora somos una unidad con El, le pertenecemos a El. Hashem nos absorbió a nosotros a través de la “unción”.
- ❖ En cuanto al término **unción** bíblica es entendida como “la amalgama” que Dios hizo con su Pueblo, para que seamos uno, como “Tu y Yo somos uno” como lo dijo Nuestro Señor Yehoshua Hamashiaj en **Juan 17:21**
- ❖ Juan 17.21: “ para que todos sean uno; como tú, oh, Padre, en mí, y yo en ti, que también ellos sean uno en nosotros; para que el mundo crea que tú me enviaste”
- ❖ En el tabernáculo, absolutamente todo era pertenencia “exclusiva” de Dios es por eso que en cuanto a la ley del Tabernáculo nadie más podía acercarse a ofrecer un sacrificio sino el Sumo sacerdote porque hasta las vestiduras eran de Dios, las cortinas, las tablas, los muebles, todo expresaba Su carácter. Los sacerdotes como parte de su propiedad, no podían ser profanos ni estar inhabilitados de lo contrario se dañaría el concepto SER UNO CON EL.
- ❖ Este es el valor de este mandamiento.
- ❖ Cuando un levita osaba salirse del reglamento, del parámetro, de la distinción estaba descompletando el Nombre de Dios, porque Su Nombre, es Hashem y todo aquello sobre lo cual Su Nombre fue invocado. Los sacerdotes eran uno con Dios que Él llamó, que Él tomó, así nosotros fuimos escogidos, distinguidos, para que “Seamos Uno” Con EL.
- ❖ Cuando Él estuvo aquí en la tierra, “corpóreamente,” siguió siendo uno, El mismo, no otro, sino “íntegro” el mismo `Elohim del Cielo.
- ❖ Él puso su Cuerpo, Qorbán, aquí en sacrificio, nunca dejó de ser Dios, Él nunca se separó, porque su Nombre no puede ser profanado, descompletado.
- ❖ Nosotros hoy, gracias a la obra del Salvador, Yehoshua, somos “uno con El”, y no podemos hacer lo que nos parezca.

- ❖ Nuestra identidad no puede ser diferente a la suya. Hay que ser santo en toda la manera de vivir, no se puede parecer al mundo, aunque Dios permite cierto rango **1 Juan 2:15,17** No améis al mundo, ni las cosas que hay en el mundo, porque el mundo pasa y sus deseos pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.
- ❖ No se trata de expresar nuestra propia identidad, nuestro propio carácter, nuestro temperamento, **sino Su Identidad.**
- ❖ La frase "Es que yo soy así" no expresa el llamado a "Ser UNO con EL".
- ❖ Decir que Dios nos acepta como somos, es un engaño. Él nos acepta por gracia y nos perdona pero nos identifica con El en todo lo que Él es. EL PRE-REQUISITO ES QUE SE TIENE QUE SER SANTO. El mensaje tiene que darse completo
- ❖ La unidad con Dios esta aquí codificada: Quiere ser uno con Dios? Lea la Escritura y haga lo que ahí dice. No necesitamos inventar nada de nuestra propia imaginación no santificada.
- ❖ El propósito de conocerle desde las Escrituras, es hacernos UNO con EL. es poder ayudar a otros a que se acerquen al conocimiento del Unico y Sabio Dios, bajo Sus parámetros y criterios.
- ❖ Nuestro interés en "ser uno con El" Es poder entender nuestro propósito y llamamiento. Es el poder que nos impulsa para hablar las cosas de Él.
- ❖ El Evangelio es poder de Dios para Salvación Romanos 1:16 cuando sus portadores "somos uno con Dios", no estamos profanados, faltos de integridad, sino en unidad plena con EL.

Levítico 21:6 (b) porque ellos son los que presentan las ofrendas ígneas a YHWH, el pan de su Dios. Por esto han de ser santos.

- Serán Qódes. (Santidad) No solamente Qadosh (distinguido) ante los ojos de la gente sino que dentro de nosotros esté la conciencia de que somos Qódes es decir "pieza de santidad" como lo era la taza del tabernáculo, la mesa, como lo era el atar, como eran todas las demás cosas. Dios nos llama Qódes (es esa santidad que emana de Dios) así llama a sus sacerdotes.
- Todo en el lugar (El Santuario), sin excluir ninguna de sus partes.
- Todos los utensilios del Santuario serán Qódes.
- También sus sacerdotes somos Qódes
- Yehoshúa' fue tan insistente y fue más allá diciendo tu no puedes llamar fatuo, vacío o estúpido a tu hermano, siendo él Qódes, es una ofensa muy delicada, estaría diciendo que él no es parte de Dios, se está cercenando, separando del Cuerpo de Mashíaj. Todo aquel que llame fatuo a su hermano será culpable de homicidio, dice la Toráh, porque está ofendiendo a alguien a quien `Elohim hizo qódes.
- Se debe tratar con respeto a los hermanos, como elegidos por `Elohim. Por eso la Palabra dice **Romanos 12:3** no tengamos más alto concepto de nosotros mismos que el que debemos de tener. **Filipenses 2:3** Mirando a los demás cómo superiores a nosotros mismos.
- La exhortación dice: De Entrañable misericordia, prefiriéndose los unos a los otros en cuanto al amor entrañable, porque somos Qodes. Porque

con quién compartiremos los tesoros de la Toráh? con quienes más sino con los qódesh y la misma escritura respalda diciendo en **Mateo 7:6** No deis lo santo a los perros, ni echéis vuestras perlas delante de los cerdos, no sea que las pisoteen y se vuelvan y os despedacen. Las cosas sagradas no son para los que están afuera, "para los perros", expresión utilizada en Israel porque los perros dormían fuera de la casa.

- Somos qódesh porque somos una Unidad con Dios, por lo que nos es permitido menospreciar a otros y mucho menos si son hermanos, independientemente de su nivel madurez.

"Oh 'Elohim, guarda mi corazón de profanar Tu Santo Nombre"

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.